

# In einem Jahr zum Leuchtturm der Kinderbetreuung

26. Juni 2025, 12:04 Uhr



**Margot Jeitler**

- Der Kinderbetreuungs-Atlas der AK Steiermark bescheinigt den Gemeinden St. Jakob und Wenigzell einen massiven Aufstieg in Sachen Kinderbetreuung – binnen nur eines Jahres kletterten die beiden Gemeinden an die nach wie vor dünn besiedelte Spitze im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld.
- Foto: Gemeinde Wenigzell
- hochgeladen von [Margot Jeitler](#)

**Der Kinderbetreuungs-Atlas der AK Steiermark bescheinigt den Gemeinden St. Jakob und Wenigzell einen massiven Aufstieg in Sachen Kinderbetreuung – binnen nur eines Jahres kletterten die beiden Gemeinden an die nach wie vor dünn besiedelte Spitze im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld.**

ST. JAKOB I. WALDE/ WENIGZELL. Kinder und Beruf unter einen Hut zu bringen ist an sich schon nicht leicht, wird aber zusätzlich schwierig, wenn es an Betreuungsangeboten vor Ort fehlt. Daher erhebt die Arbeiterkammer in ihrem Kinderbetreuungsatlas jährlich das aktuelle Angebot in allen steirischen Gemeinden. Und genau hier zeigten die Gemeinden Wenigzell und Sankt Jakob im Walde ganz im Norden des Bezirks einen bemerkenswerten Wandel.

In der jüngsten AK-Bewertung gelang den beiden Gemeinden St. Jakob im Walde und Wenigzell der Sprung von ehemals niedrigeren Kategorien (C bzw. D im Jahr 2024) in die höchste Stufe 1A (2025). Damit befinden sich St. Jakob und Wenigzell in einem nach wie vor erlauchten Kreis von insgesamt elf Gemeinden im gesamten Bezirk Hartberg-Fürstenfeld, in denen Familie und Vollzeit-Erwerbstätigkeit auch ohne ständige Beanspruchung von Großeltern und Co. möglich wäre.

## Beste Kinderbetreuung in Hartberg-Fürstenfeld

Folgenden elf (von 35) Gemeinden im Bezirk bescheinigt der AK-Kinderbetreuungsatlas, dass Eltern hier Familie und Beruf vereinbaren können:

- **Bad Blumau**
- Bad Loipersdorf
- Friedberg
- Fürstenfeld
- Hartberg
- Ilz
- Neudau
- Rohr bei Hartberg
- Wenigzell
- Lafnitz
- St. Jakob im Walde

## Betreuungszeit stark angehoben

In Wenigzell wurde das Betreuungsangebot für Kinder unter drei Jahren mit einer Verdoppelung der altersgemischten Kindergartengruppen massiv ausgebaut. Gleichzeitig wurden die täglichen Öffnungszeiten für alle Altersgruppen von sechs auf zehn Stunden verlängert und die wöchentliche Betreuungszeit auf 46 Stunden angehoben. Auch die Nachmittagsbetreuung für Volksschulkinder wurde von zwei auf vier Tage pro Woche ausgedehnt.



- Die Betreuung der allerjüngsten wurde in der Gemeinde Wenigzell verdoppelt.
- Foto: Gemeinde Wenigzell
- hochgeladen von [Margot Jeitler](#)

Sankt Jakob im Walde, kürzlich vom Wirtschaftsforschungsinstitut WIFO als lebenswerteste Gemeinde im Bezirk ausgezeichnet, erlebte einen wahren Quantensprung. Von keinerlei institutioneller Betreuung für Kleinstkinder im Jahr 2024 gibt es nun eine altersgemischte Kindergartengruppe. Die Öffnungszeiten wurden ebenfalls drastisch auf zehn Stunden täglich und 46 Wochenstunden erhöht. Zudem wurde eine fehlende Nachmittagsbetreuung für Volksschulkinder an vier Tagen pro Woche neu etabliert.



- Die jungen Gemeindebürgerinnen und -bürger fühlen sich sichtlich wohl.
- Foto: Gemeinde Wenigzell
- hochgeladen von [Margot Jeitler](#)

# Wohlfühlgemeinde braucht gute Kinderbetreuung

Überhaupt hatte die Gemeinde in den letzten Jahren baulich kräftig in die Kinderbetreuungseinrichtungen investiert, wodurch diese Entwicklung erst möglich wurde. „Wenn man eine Wohlfühlgemeinde sein will, gehört eine ausreichende Kinderbetreuung genauso dazu, wie dass man sich um Nahversorgung und das Vereinswesen kümmert.“, ist Bürgermeister Johannes Payerhofer überzeugt.



- St. Jakob investierte in den vergangenen Jahren massiv in die Infrastruktur zur Kinderbetreuung.
- Foto: Gemeinde St. Jakob im Walde
- hochgeladen von [Margot Jeitler](#)

Doch was passiert in den Ferien? Der Schlüssel zur Familienfreundlichkeit liegt hier nicht nur in den Bemühungen der einzelnen Gemeinden für sich allein, sondern vor allem auch in der gemeinsamen Stärke des Bildungscampus Joglland. Dieser Verbund aus St. Jakob im Walde, Wenigzell und Waldbach-Mönichwald stellt sicher, dass über Gemeindegrenzen hinweg eine durchgängige Sommerbetreuung von acht Wochen für alle Kinder angeboten werden kann.

Mehr Infos über die Kinderbetreuung in den einzelnen Gemeinden gibt es via diesem Link:

**[Kinderbetreuungsatlas der Arbeiterkammer Steiermark](#)**